



Séminaire - Institut d'Asie Orientale

Coordination : Arnaud Nanta

15 février 2019 de 14h à 15h30, Salle de réunion de l'IAO (D4.070)

L'ethnologie et l'institution muséale au Japon de l'Attic museum au Musée national d'ethnologie (le Minpaku)

Alice Berthon

ATER à l'université de Grenoble-Alpes

Jeune chercheuse associée au Centre d'études japonaises (CEJ) de l'Inalco
et au Centre de recherches sur le Japon (CRJ) de l'EHESS

Le premier musée national d'ethnologie au Japon est fondé en 1974. Les sciences anthropologiques qui se développent dès la fin du 19^e siècle ne sont pourtant pas insensibles à la production matérielle des cultures qu'elles étudient. Preuve en est notamment avec l'Attic museum, qui désigne à la fois la société d'étude fondée par Shibusawa Keizō (1896-1963) en 1921 et la collection d'objets conservée dans le grenier d'un débarras appartement à ce dernier. Partant de l'Attic museum, on s'intéressera au rapport entre sciences anthropologiques, culture matérielle et institution muséale au Japon pour remettre en perspective la naissance du Minpaku, et nous en profiterons pour revenir sur quelques enjeux contemporains liés à l'exposition de la culture japonaise dans ce musée.



Institut d'Asie Orientale
ENS de Lyon, Site Descartes
15 parvis René-Descartes
69007 Lyon
(Métro B : station Debourg)
Tél : 04.37.37.64.33
Courriel : iao@ens-lyon.fr

